
制作中！
まだドラフトです。

ようこそ二辰”PTA委員”編
二辰小PTA委員へようこそ。
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制作中！
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前置き

ようこそ。二辰小PTA委員へ。

PTA委員のベテランさんも新任さんも、よろしくお願いいたします。

PTAって何するの？とか、気になりますよね。

しょっちゅう招集されるんじゃないかとか。世間でよく聞くPTAのブラックなイメージもありますしね（笑）

二辰小PTAでは、目的を共有して、無理のない範囲での活動を目指しています。

ということで、ここでは、PTAの目的や活動の項目を説明いたします。

せっかく、PTA委員になっていただいたので、少しでも楽しい活動ができれば良いなと思っています。（^-^）
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PTAの目的と活動

【第１章】名称及び目的

第３条 本会は会員の向上と児童の幸福を願い次の目的をもつ。 保護者と教員との協力により学校と家庭と社会における児童の幸福な成長をは
かり、あわせて会員の教養を高め、教育環境の向上をはかること。

【第３章】活動

第８条 本会は次の事業を行うことができる。
１． 学校の教育活動への協力
２． 懇親会、講演会などを通して会員の親睦を深め、教養を高めることに関すること
３． 広報誌の発行
４． 児童の安全及び健全育成に関すること
５．【第１章】第３条に掲げる本会の目的を達成するためのその他の事業

3．広報誌の発行

校庭開放

二辰ポスター

2．会員の親睦
1．教育活動への協力

運動会

各種行事等

二辰フェスタ

4．児童の安全及び健
全育成

サークル活動

PTA
PTA委員

PTA会員

保護者

教員

社会教育関連団体（区への登録）

PTA役員

会則から
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見守りマップ

委員活動

役員活動
学校

区立の
建物＆施設

東京都採用
の教員

懇親会

https://www.mext.go.jp/b_menu/shingi/chukyo/chukyo2/siryou/04063001/004/001.htm
https://www.city.koto.lg.jp/reiki-koho/reiki_honbun/g109RG00001011.html


PTAの組織
PTA総会

● PTA関連のことを決める議決機関にあたります。
総会で決まったことをPTAの役員・委員で執行します。

実行委員会
● 本部役員会と各委員会の委員長で年2回、行う会議体です。
● 主に学校との共同作業などを取り決めます。教員はPTA会員でもあり、学校の職員でもある立

場です。

本部役員会
● 実行委員会で調整、総会で決定したことを執行するための執行機関にあたります。

広報委員会、学校委員会
● 広報やイベントなどの担当作業を行う委員会です。

卒業対策委員会
● 卒業関連イベントなどを担当します。

選考委員会
● 次年度の役員や委員の募集を担当します。

おたすけ隊
● 必要な都度、本部役員会よりボランティアのお声がけをします。

サークル
● 各サークル毎に活動します。
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PTA委員の目的と役割
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運動会
運営支援

広報紙発行
（クローバー通信）

二辰フェスタ
準備・運営

校庭開放

広報委員

見守りマップ

委員の目的：PTAの目的を達成するためのイベントの実施や日々の安全のためのサポート

● 準備
● 受付サポート
● 来場者警戒
● 学校回りパト

ロール

● 取材
● 記事作成
● 入稿・チェック

● 受付
● 見守り
● 遊びへの参加

● 準備
● ブース担当
● 安全確認
● 撮影・取材
● その他

● 危険個所取材
● 近隣へ通知
● 原稿（動画元）

作成

学校委員全委員（広報＆学校）

二辰ポスター

● 計画
● スキャン
● 景品選定
● 外部掲示

ホームページ
更新

● 取材した際の
内容を紹介
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月 4 5 6 7 8 9 10 11 12 1 2 3

時期イベント
【PTA委員全体】

運動会 二辰ポスター 二辰フェスタ

校庭開放
【学校委員】

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

広報紙
【広報委員】

発行① 発行② 発行③

随時作業
【PTA委員全体】

安全マップ整備や学校行事など、可能な人がいらっしゃれば、都度、協力をお願いすることがあります。
（参加は任意です）

委員の大雑把なスケジュール
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主なイベントでの役員・委員の役割
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L．運動会運営支援
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役員 委員役員・委員

前日準備
後片付け

受付・見回り
などの分担

学校と運動会の計
画共通

● 教育活動の一環としての運動会のサポート目的

必要なサポートの
洗い出し

分担表の作成

2024運動会当番表 
（本部、委員）



M．広報紙発行
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役員 委員役員・正副委員長

各号の企画検討 取材・撮影
委員のグループ分

け

● 学校教育への理解を広める。PTAの学校のサポート活動への理解を広める。
● 情報の共有により理解、関心を広める。
● 印刷紙面として残すことで、子どもにも親にも思い出や記憶にする。

目的

記事作成
デザイン・印刷会社

との調整
デザイン・印刷会社

との契約



N．二辰フェスタ
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役員 委員役員・正副委員長

ブースがあればそ
の企画

当日の作業担当企画

● PTAから子どもたちへのお祭りのプレゼント
● 子どもも大人も楽しく一緒に遊びましょう！

目的

印刷など広報学校との調整

2024のタスク

購入物品などの準
備



O．二辰ポスター
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2024のタスク

役員 委員

経費計算
予算要求

役員・委員

テーマ検討
（学校とも）

実行委員会で
実施の確認

景品選定

ポスター受取

ポスター
スキャン・返却

駅・イオン等
掲示・撤収

外部掲示先との調
整

全体計画作成
（2024をベースに）

担当教員の確認

● 自己肯定感の向上 ⇒ 作品が大勢の人に向けて掲示される。そのことで認められていることを与えたい。
● 社会との接点の創出 ⇒ 学校外に掲示されることで、自分の活動と社会が接点を持つことを感じてもらいたい。

目的



P．校庭開放
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区への申請

役員内・日程調整

役員

学校・日程調整

委員

請求書委任状の記
入

一緒に遊ぶ大人
（保護者）募集

各回の運営役員

月の最後の回は請
求書記入、交換便

委員への依頼
（スプレッドシート）

ボール空気入れ

在庫棚卸

● 児童 ⇒ ボール遊びなど外の公園ではやり難くなってきた遊びを通して運動の機会や体を動かして遊びこと、友だちと一緒に
動くことの楽しさを感じてもらう。

● 保護者 ⇒ 児童の成長を遊びの中で一緒に感じることで、自分の子どもや各学年のコミュニケーション能力や身体能力の成
長を理解できる。

目的

事前準備 実施 準備・事務 実施

各回の指導員
2名／回

役員・委員

随時



Q．見守りマップ
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役員 委員役員・委員

登校班ルートの把
握

子どもの登校班
ルートチェック

Webページ管理

● 移動の安全の確保
○ 危険な個所と内容を明確にすることで、危険を除去する方法を考えられるようにする。
○ 外部へ安全確保を依頼する際の説明資料にする。
○ 学校の通学路点検で活用することで、移動の安全を高める材料とする。
○ 児童自身が移動の安全を考える際のきっかけや教材にできるようにする。
○ 町に対して広く情報共有することで、広く町の協力を得るきっかけを作る。

目的

任意

登校班付き添い

危険個所の原稿＆
写真

Webページ更新
ポイント追加
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情報共有方法などについて

二辰小PTAでは、特定の時間の拘束を減らすためや、活動をスムーズに進めるためにいくつかのITツールを使っています。

そのため、以下のツールについて、インストールや登録をお願いいたします。

ソフトウェアや使用料は全て無料のものです。ただし、通信をWIFIではなくスマホのモバイルデータ通信を使用するとその

分、通信容量を使用してしまいますので、ご注意ください。

もちろん、使い方に不安がある場合は、サポートしますのでご安心ください。（̂-^）

● Gmailアカウント（Gmail）のご用意をお願いいたします。

各種Google資料を使用します。

Googleドライブ、Googleカレンダー、Googleドキュメント、Googleスプレッドシート、Googleスライドを使用します。パ

ソコンの場合は全てブラウザで操作できます。

スマホの場合はそれぞれのアプリをインストールします。（無料です）

● LINE WORKSというLINEの高機能版で連絡を取り合います。

別途、LINE WORKS参加方法の資料をお配りいたします。
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土日や平日の頻繁な招集や作業などを覚悟していましたが、実際はほぼ集まりもなく LINE Worksでの運用で働きながら無理
なく参加できました 。一年間ありがとうございました。

色々な学年の子供たちと遊んだり、話したり出来た事と、微力ながら無理なく委
員の活動が出来て楽しかったです。ありがとうございます。

普段関わることのない保護者と 仲良くなれた。

学校の行事や、先生のことを知ることができ て、経験できてよかったと思っています。
クローバー通信の作成に当たって委員の皆さんにご協力いただきました。委員でなければ
お話しする機会もなかったので、 小学校生活を知る上でもとても貴重な機会 でした。
他のクローバー通信もみなさん工夫を凝らしていて楽しかったです。

撮影時に会ったり、発行されたものを一緒に見て作成時の
話をしたのですが、 PTAの業務を通してちゃんと子供を見
守ってることが間接的に伝わってる気がして良かったと感じ
ました。

仕事をしていても希望日に活動 できるため無理なく行
うことができます。

1年間ありがとうございました。 仕事や未就学児の兄弟がありご迷惑をおかけしないな心配しておりましたが 、初
回の集まり以降は LINEワークスでご連絡くださったので心配なく対応できました。
二辰フェスタでは子ども達と一緒に楽しませて頂きました。 楽しそうな子ども達に元気をもらいました  🌝 
本部役員の皆さまのご尽力に心より感謝申し上げます。ありがとうございました。

本部の方が中心的に動いて下さったの
で、ほとんど負担はなかった 。22年度に続き２回目の学級委員でした。 4月の時点では学級委員として参加しましたので、校外委員と全て同じ内容の活動内容で戸

惑った時期もありました。しかし 1年を通しての感想は 2年前よりも負担が非常に軽く、とても 気軽に参加でき良かったです。
具体的に2年前よりも楽だと思った内容は、ニ辰フェスタの準備で何度も行った zoom会議やゲームの備品作り、前日準備がなかったこ
と。活動後のアンケート収集などの学年代表としての仕事がなかったこと。学年行事（ 5年）で学年代表として 1人で何度も学校の先生と
電話で打ち合わせをしたり、その内容を本部への報告する必要がなかったことです。 学校で集まって仕事分担をするのではなく 、エクセ
ルで直接入力できたのも 非常に効率的で良かったです。

子供たちの学校での様子 や、学校の取り
組みについてこれまでより知ることができ
楽しく対応できました。

学校公開以外での行事にも撮影で参加し、 子どもたちの頑張りを近くで見れた ことが良かった！ 1年を通して、学習の延長
にあるイベント行事 がたくさんあることを知れた。クラスでの様子や、先生とも話す機会が増えた。

役員を通して、子供たちのいる学校現場に関われ良い体験ができた。
近い距離で多くの情報を持って関われ 現場の様子がよく理解できた。
何より写真撮影がたくさんでき 、良かったです。今までお話しすることのなかった 保護者の方とお話しで

きたりし、貴重な経験ができた。

PTA委員をやってみて
良かったことなど。

-2024年度のお声-

学校委員

学校委員

広報委員

広報委員

学校委員

広報委員

やってみると楽しかった。先生方と話す機会が増えて嬉しかった。
学校委員

学校委員

学校委員

広報委員

広報委員
学校委員

広報委員

広報委員


